En este ensayo se evalúan las nuevas normas sobre traspaso tecnológico, que entraron en vigor a principios de 1982. El autor considera que este ordenamiento no introduce cambios fundamentales en el sistema implantado por su antecesora, que estuvo vigente un poco más de nueve años. El propósito principal de la revisión legislativa no fue sustituir el régimen de control, sino ajustarlo a las nuevas exigencias del proceso de desarrollo de México. Aunque — según el autor — no se alcanzó plenamente tal propósito, la nueva ley constituye un esfuerzo serio de adecuación, sobre todo en los aspectos formáles. "Está mejor estructurada, desde el punto de vista de la sistematización jurídica, y tiene además la virtud de inspirarse en la práctica mexicana."

1125 Informe mensual de la integración latinoamericana

SELA/ Importantes decisiones de la VIII reunión, p. 1125 ■ Estudio que promueve relaciones más estrechas con los países africanos, p. 1127 ■ AILA/ El proceso de integración es irreversible, p. 1127 ■ FELACEX/ Los exportadores piden la creación de un sistema monetario latinoamericano, p. 1128 ■ Grupo Andino/ Los expresidentes andinos ratifican su confianza en la integración, p. 1128 ■

La utilización de factores en la industria maquiladora de México Luis Suárez Villa

En este trabajo el autor compara las proporciones de los factores en las industrias fronterizas con las imperantes en las de otras regiones del país, especialmente las más modernas y capitalizadas del Valle de México. En general, según concluye, la intensidad del capital de las maquiladoras radicadas en municipios fronterizos es inferior a la de empresas similares, en las regiones del país en donde ha tenido lugar la mayor parte de la inversión en bienes de capital modernos. Este índice más bajo puede explicarse en términos de la relación entre las empresas maquiladoras y la industrialización de la región estadounidense denominada Sunbelt. Cuanto más crecen en ésta la intensidad de capital y los costos de la mano de obra, puede suponerse que serán más las empresas que busquen costos laborales inferiores en otras partes, entre ellas la frontera mexicana.

1133 Documento: Reglas generales para el control de cambios

Con el fin de difundir los textos más significativos relacionados con la nacionalización de la banca y los problemas del sector externo, se reproduce el ordenamiento sobre el control de cambios, publicado en el *Diario Oficial* del 14 de septiembre de este año.

1145 Bibliografía

Timothy E. Anna/ La caída del gobierno español en la ciudad de México (Ricardo Gamboa Ramírez), p. 1145
M.H.J. Finch/ A Political Economy of Uruguay since 1870 (Martín Puchet), p. 1147
Noam Chomsky y Edward S. Herman/ Washington y el fascismo en el Tercer Mundo (Elena Cabello Naranjo), p. 1149
Obras recibidas, p. 1151

1152 Mercados y productos

Intercambio comercial México-Puerto Rico

1161 Sumario estadístico

Comercio exterior de México FOB (resumen) México: balanza de pagos por sector de origen y tipo de producto (FOB) México: principales artículos exportados (FOB) por sector de origen México: principales artículos importados (FOB) por sector de origen México: principales artículos importados (FOB) por sector de origen México:

1168 Siglas y abreviaturas

Se indica el significado de las más utilizadas en la revista.



Vol. 32, núm. 10, octubre de 1982

Monetarismo e ideología. De la "mano invisible" a la "manu militari" René Villarreal El autor demuestra que las ideas del monetarismo friedmaniano y de la llamada economía de la oferta, así como el movimiento político a que han dado origen, la contrarrevolución monetarista, no son — como pretenden sus defensores — una teoría económica "científica y rigurosa", producto del análisis puro de la economía positiva. Lejos de ello, constituyen en realidad un programa ideológico político y un ataque frontal contra los avances sociales logrados gracias a la intervención del Estado en la economía y a su papel rector en ella. Conforme a la experiencia en el Cono Sur, la ley del mercado, llevada hasta sus últimas consecuencias, supone la ley marcial. Esto es, significa "asociar de manera indisoluble la mano invisible del mercado con la manu militari del autoritarismo."

1071 Sección nacional

Evaluación de las elecciones en un cambio histórico, p. 1071 ■ Chiapas: la Madre del Diablo se enoja, p. 1075 ■ Recuento nacional, p. 1078 ■

El programa económico INB4 de Estados Unidos y sus efectos en la economía mexicana Claudio F. Urencio David Tlaiye La "reaganomía" es expresión de las fuerzas conservadoras estadounidenses que intentan llevar nuevamente a su país a una indiscutida cúspide económica, política y militar. Además de lo anterior, los autores de este trabajo sostienen que entre los efectos desfavorables para México de la aplicación del programa económico de Reagan destacan la caída de los precios internacionales de las materias primas - incluido el petróleo-, el encarecimiento del servicio de la deuda y las amenazas -algunas cumplidas - de imponer restricciones a las exportaciones mexicanas.

1093 Sección latinoamericana Guatemala/ En la encrucijada de su historia (primera parte), p. 1093 ■ Recuento latinoamericano, p. 1098

1103 Distribución del ingreso, empleo y precios relativos Saúl Trejo Reyes

1112

En el marco del desarrollo económico de México de 1950 a 1977, se vincula la problemática de la distribución del ingreso a la estructura sectorial del empleo, así como al precio relativo de los factores y de los bienes y servicios. Según el autor, "la posibilidad de mejorar la distribución del ingreso depende directamente de la capacidad de crear empleos adecuadamente remunerados y de la acción gubernamental orientada a satisfacer las necesidades básicas de alimentación, salud y vivienda de las grandes mavorías de la población."

Sección internacional Posibilidades de la energía sustitutiva

COMPETCIO AVIANOR

BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S.A.



VOL. 32, NÚM. 10

MÉXICO, OCTUBRE DE 1982

Los nuevos conservadores

- Monetarismo e ideología
- La "reaganomía" y sus efectos en México

Temas nacionales

- Distribución del ingreso, empleo y precios relativos
- La nueva ley sobre transferencia de tecnología
- Asignación de factores en la industria maquiladora